
 

 

ACTA DE LA REUNIÓN DE LA JUNTA DIRECTIVA. 26 DE SEPTIEMBRE DE 2023.  

Se reúne la Junta Directiva de la Asociación Española de Geografía en formato telemático 

a las 10:30 h. 

Asisten a la reunión: 

Jesús Manuel González Pérez, Nieves López Estébanez, Carlos Baños Castañeira, Macià 

Blázquez Salom, Ana Nieto Masot,  Orbange Ormaetxea Arenaza, Dolores Sánchez Aguilera, 

Juan Martín Martín, Macià Blázquez Salom, Dolores Puga, María García Hernández, Asunción 

Blanco Romero, Olga de Cos Guerra, Rafael Cámara Artigas, Javier Álvarez. 

Excusan su asistencia:  

Rubén Camilo Lois González y Maria Jesús Perles Roselló 

 

 

1. Lectura y aprobación, si procede, del Acta de la sesión anterior 

Se aprueba el acta de la sesión anterior por unanimidad. 

 

2. Presentación de Presidencia 

El presidente informa de que apenas hay actividades nuevas desde la reunión de la 

Asamblea Ordinaria de la AGE del 13 de septiembre de 2023. 

Agradece a los miembros salientes de la Junta Directiva su trabajo y compromiso durante 

estos años. Hace hincapié en la buena relación mantenida entre todos los miembros de la 

Junta y su buena disponibilidad durante los años de su pertenencia a la misma. 

Recomienda a su vez a los miembros de la Junta conservar el calendario de actividades e 

iniciativas puesta ya en marcha y que funcionan bien, sin menoscabo de nuevas ideas y 

propuestas. 

El presidente pasa repaso a los siguientes temas: 

• En los dos últimos años se mantuvo una intensa actividad relacionada con la 

presentación de alegaciones y escritos ante distintas administraciones. En el corto 

plazo resultará necesario dar seguimiento a esos escritos, revisar su estado e insistir 

ante aquellas instancias de las que no se ha obtenido respuesta. 
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• El Comité Español de la UGI, que la AGE presidirá hasta el último tercio del año 2024, 

ha de elegir en breve las sedes y subsedes para la candidatura española del 

Congreso UGI 2032. 

• Se tiene que organizar la próxima reunión de la Junta Directiva con los Grupos de 

Trabajo de la AGE. 

• En relación con la situación económica de la Asociación hay que tratar temas 

relacionados con los convenios vigentes, especialmente aquellos que reportan 

ingresos a la AGE (convenio con el IGN para la dirección científica del ANEXXI y 

convenio con el IAHP). 

• Se solicitará ayuda a la secretaria administrativa para que pueda colaborar 

activamente en las labores de gestión económica. 

• Hay que estudiar una propuesta de FORTA (Federación de Televisiones Autonómicas) 

para colaborar en la preparación de un programa de televisión sobre Geografía. 

• Se ha de plantear la renovación de los representantes de la AGE en el Comité Español 

de la UGI. Causarán baja los tres miembros salientes de la Junta Directiva (Nieves 

López, Macià Blázquez y Maria Jesús Perles). Continúan como vocales Jesús González 

(presidente de la AGE) y Rubén Lois (vocal de Relaciones Institucionales). Entran 

además como representantes de la AGE Dolores Sánchez Aguilera y Asunción Blanco 

Romero (en sustitución de Macià Blazquez y Maria Jesús Perles) y la Secretaria, María 

García Hernández, en sustitución de Nieves López. 

• Finalmente el presidente recuerda la necesidad de enviar a la vocal de 

comunicación (Ana Nieto) información de los nuevos miembros de la Junta Directiva 

para actualizar la web de la AGE. 

 

3. Informe de Secretaría 

• La secretaria informa sobre el número de altas y bajas de la Asociación Española de 

Geografía desde la última reunión en julio: 

ALTAS: 16 

BAJAS: 7 

 

▪ Se informa que el número total de asociados/as es de 1.203. 

▪ Nieves López Estébanez, se despide como secretaria saliente agradeciendo a todos los 

compañeros estos años de trabajo colaborativo y gratificante. 

 

4. Informe del Tesorero 

Carlos Baños toma la palabra para informar de que hay 57 impagos que se arrastran desde 

2022. Se les ha notificado por varias vías pero no hay respuesta por su parte.  

Javier Álvarez Otero, Vocal de Enseñanza Secundaria, pregunta cuanto tiempo como 

impagado conlleva la baja forzosa como socio de la asociación. 

Se le responde que dos años. Se tomó este acuerdo en una reunión previa de la Junta 

Directiva.  



El presidente sugiere que se reduzca a un año en una próxima reunión de la Junta o 

Asamblea General de la asociación. 

 

5. Traspaso de vocalías 

Cada uno de los vocales de la junta saliente explica brevemente las acciones principales 

de su vocalía. 

• Nieves López, secretaria saliente explica el rol de la secretaria de la asociación. Además 

de las tareas recogidas en los estatutos, la secretaría ejerce un papel fundamental como 

“correa” de transmisión de información entre todos los miembros de la Junta Directiva. 

Va en copia de todos los correos, certifica los acuerdos, elabora las actas de todas las 

reuniones, mira por el cumplimiento de los estatutos, ejerce la secretaría del Comité 

Español de la UGI de acuerdo con el turno rotativo acordado con la Real Sociedad 

Geográfica, mantiene el archivo histórico y de oficina de la asociación y realiza tareas 

de coordinación con los socios y con la secretaría administrativa.  

• María García, secretaria entrante, comunica que a efectos de la gestión de la secretaría 

a partir de este momento se funcionará con su correo personal de la Universidad 

Complutense El Correo info@age-geografía.es se gestiona desde la secretaría 

administrativa. 

• Carlos Baños, tesorero de la AGE expone las tareas que asume su cargo. Desde la 

tesorería se hace el seguimiento de cuentas de todos los grupos de trabajo y la 

tramitación de todos sus gastos. También se lleva el control del pago de las publicaciones 

de los no socios en el BAGE y la gestión de los ingresos por la publicación de los números 

monográficos. Informa que todavía se está intentando cambiar la cuenta de la AGE a 

la banca TRIODOS.  

• Orbange Ormaetxea, volcal saliente de Enseñanza Universitaria toma la palabra. Señala 

en primer lugar la necesidad de continuar trabajando conjuntamente con la vocalía de 

Enseñanza Secundaria y señala como temas pendientes de trabajo los siguientes: 1. 

Hacer seguimiento del informe de las Pruebas de Acceso a la Universidad para que en 

la propuesta se recojan las competencias del nuevo decreto, 2. Continuar en contacto 

con el profesorado de secundaria y bachillerado que está implicado en las pruebas de 

acceso, 3. Dar continuidad al Curso para el Profesorado que se organiza cada año en 

primavera, 5. Mantener la colaboración con el Colegio de Geógrafos en la organización 

de las Olimpiadas de Geografía, 6. Dar continuidad a los Premios de Innovación 

Educativa que se fallan cada mes de enero, 7. Hacer seguimiento de las novedades 

legislativas del Ministerio de Educación y del Ministerio de Universidades que puedan 

afectar a la Geografía, 8. Mantener una relación fluida con los departamentos de 

Geografía y realizar un informe de acuerdo con el diagnóstico que enviaron ellos sobre 

la situación de la docencia de Geografía en cada uno de ellos. 

• Juan Martín Martín, vocal saliente de Enseñanza Secundaria, señala como tareas 

importantes de esta vocalía: 1. El concurso “Enseña Geografía con tus Fotos”, 2. El Curso 

de formación sobre enseñanza de la Geografía en secundaria que se realiza cada año 

en Getafe con un acuerdo con la Universidad Carlos III, 3. Trabajar el tema de presencia 

de la Geografía en la Formación Profesional ya que hay problemas relacionados con las 

pasarelas de algunos ciclos formativos al grado de Geografía, y 4. El Curso de ArcGis 

(convenio firmado con la Universidad de Zaragoza). 
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• Macià Blázquez Salom, vocal saliente de Grupos de Trabajo toma la palabra. Explica que 

la relación con los grupos tiene dificultades principalmente relacionadas con el tema 

económico. Desde la vocalía se presta apoyo a los grupos en aspectos relacionados 

con la Web, la comunicación, la coordinación de organización de los coloquios. No 

obstante cada grupo genera sus actividades propias. 

• Dolores Puga, vocal de Investigación enumera por su parte las iniciativas que impulsa 

esta vocalía relacionadas con: 1. La organización de los premios de investigación, 2. El 

apoyo a jóvenes investigadores y la iniciativa “talento senior” y 3. La colaboración con 

labores del BAGE. 

• Ana Nieto, vocal de Comunicación explica que la vocalía se encarga de dar difusión a 

todas las noticias que genera la propia asociación o que llegan a la asociación, a las 

actividades de los grupos y de otras asociaciones o entidades con las que la AGE 

colabora. Mantiene activos varios canales: web y redes sociales. También actualiza la 

web y colabora en la difusión de manifiestos y otros documentos de la asociación. 

 

6. Constitución formal de la Junta Directiva renovada. 

Se constituye formalmente la Junta Directiva con los miembros electos (renovación de 

sección par) en el proceso electoral resuelto en la última Asamblea Extraordinaria de la AGE 

(Logroño, 13 de septiembre de 2023): 

• Presidente: D. Jesús Manuel González Pérez. 

• Secretaria: Dña. María García Hernández.   

• Tesorera: D. Carlos Javier Baños Castiñeira. 

• Vocal 1: Dña. Dolores Puga González. 

• Vocal 2: Dña.  María Asunción Blanco Romero. 

• Vocal 3: Dña. Dolores Sánchez Aguilera. 

• Vocal 4: Dña. Olga de Cos Guerra 

• Vocal 5: Dña. Ana Isabel Nieto Masot. 

• Vocal 6: D. Rafael Cámara Artigas. 

• Vocal 7: D. Rubén C. Lois González. 

• Vocal 8: D. Javier Álvarez Otero. 

Abandonan la reunión de la Junta los miembros salientes presentes en la reunión: Nieves 

López Estébanez, Orbange Ormaetxea, Macià Blázquez y Juan Martín. 

 

7. Asignación de funciones a las/os nuevas/os vocales y tareas para el último 

cuatrimestre del año 2023. 

Los nuevos vocales asumen las funciones relatadas por los vocales salientes, así como 

aquellas recogidas en los estatutos. Se hace mención a las iniciativas relatadas en el punto 

5 de la reunión.  

Se hace hincapié en señalar la importancia de ir planteando las actividades que darán 

contenido a la celebración del 50 aniversario de la AGE. Asunción Blanco, señala la 

importancia de incidir a los grupos de trabajo sobre este tema de cara a organizar 

actividades complementarias al evento principal que coincidirá con un congreso general. 



Se plantean especialmente algunos temas para debatir en la próxima reunión de 

coordinación de la Junta Directiva con los grupos de trabajo: el estado de las webs de los 

grupos y la necesidad de enviar a los grupos un protocolo escrito (guía) para la tramitación 

de los gastos. 

 

8. Ruegos y preguntas 

No hay ruegos ni preguntas. 

 

Se cierra la sesión a las 12:10 h. 

 

 

 

 

 

 

Firmado: María García Hernández 

Secretaria de la AGE 
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